



Calificación de México depende de relación con EU y combate a la corrupción: Moody's

Jaime Reusche, analista de la agencia calificadora, dijo que es importante mantener la confianza de la población en las instituciones, así como un trabajo estrecho con la administración estadounidense.

JASSIEL VALDELAMA

La nueva administración federal, que entrará en funciones el 1 de diciembre, tiene múltiples retos por delante, pero algunos como son la **relación comercial con Estados Unidos y la corrupción** serán clave para mantener la calificación soberana de México, de acuerdo con la agencia calificadora **Moody's**.

Jaime Reusche, analista soberano de Moody's, dijo este miércoles que los retos para el siguiente Gobierno para mantener la **calificación 'A3'**, la cual se consiguió con esfuerzo, es mantener un diálogo y trabajo con la administración estadounidense.

“Va a ser complicada (la relación con Estados Unidos), dos o seis años de una posible relación tumultuosa”, indicó en la *Cumbre México 2018: Perspectivas crediticias durante el gobierno de López Obrador*, organizada por la calificadora.

En otro aspecto, el analista señaló que otra clave importante para la calificación es la **governabilidad**, ya que la gente desconfía de las instituciones y desea un cambio.

“¿Cómo se arregla un tema de gobernabilidad? Un Gobierno pero puede hacer bastante progreso si es que efectivamente se da esta lucha contra la corrupción, de la cual se ha hablado tanto que puede que ayude a retomar la confianza en las instituciones”, añadió.

Reusche aseguró que **Petróleos Mexicanos (Pemex)** sigue siendo la intriga principal, ya que representa un reto para mantener la calificación soberana del país.

En cuanto a la gestión presupuestal, el analista de Moody's dijo que es importante ver cómo estará el reacomodo del gasto y si efectivamente se podrá llevar un gasto más eficiente pero al mismo tiempo ordenado con responsabilidad fiscal, tal como lo ha prometido la nueva administración del presidente electo, **Andrés Manuel López Obrador**.

“Ésta es una antítesis; gastar más pero con responsabilidad fiscal dependerá mucho de la eficiencia de ese gasto”, indicó.

Por último, señaló que estarán vigilando el desarrollo y el punto central de las reformas, y si éstas generarán un ambiente más sostenible y más inclusivo, como lo ha propuesto la administración de López Obrador.

“Si esto se puede lograr, esto apoyará la calificación soberana, pero es un reto que no tiene formulas sencillas y esto es lo que estaremos viendo en los próximos seis años”, apuntó.